

TRANSLATION DES RELIQUES DE LA BIENHEUREUSE EUGÉNIE JOUBERT

Un modèle pour les catéchistes

La Bienheureuse Eugénie Joubert a déployé son apostolat dans la paroisse de Saint-Gilles à Liège à l'aube du XX^e siècle. Portrait d'une jeune femme rayonnante qui a "popularisé" le catéchisme.

Née à Yssingaux (Haute-Loire) le 11 février 1876, date de la fête de la Vierge de Lourdes, la jeune Eugénie Joubert n'a que 19 ans lorsqu'elle rejoint, à l'instar de sa soeur aînée Marie, la congrégation de la Sainte-Famille du Sacré-Coeur très en vogue en cette fin de XIX^e siècle. Devenue religieuse, Eugénie s'engage comme catéchiste et développe sa propre pédagogie destinée aux habitants des quartiers pauvres de banlieue. Le pape Jean-Paul II l'érige par ailleurs en modèle pour les catéchistes lors de sa béatification en 1994. Sa devise? "Pourvu que Jésus soit content". Son secret? Faire la joie de Jésus. Mais toute aussi grande était sa dévotion à Marie qui l'accompagne dans tous les événements marquants de sa vie. L'essentiel de sa méthode reposait sur les trésors de bonté, de douceur et de patience qu'elle déployait pour "aimer chacun davantage". "Sa catéchèse était un témoignage vivant; ce qu'elle enseignait, elle le vivait d'abord", nous explique Monique Luby-Gaucher, membre de l'association des Amis de la Bienheureuse

Eugénie Joubert. "C'était aussi une femme moderne pour son temps, qui se laissait porter par le mouvement profond de son coeur."

2024, l'année Eugénie Joubert

C'est sur les hauteurs de Saint-Gilles qu'Eugénie Joubert vivra les derniers instants de son apostolat. Elle meurt à l'âge de 28 ans de la tuberculose. Dans un dernier souffle, elle prononcera par trois fois le nom de Jésus. "Eugénie est une personnalité actuelle, elle nous montre un chemin de confiance dans la souffrance, elle a vécu la sainteté dans les petites choses de la vie quoti-



© Association des Amis de la Bienheureuse Eugénie Joubert

dienne", nous la décrit Monique Luby-Gaucher. Cette année 2024 sera donc triplement marquée par le 120^e anniversaire de la mort de la Bienheureuse, le jubilé du 30^e anniversaire de sa béatification, et la translation de ses reliques à la paroisse de Saint-Gilles. La célébration du dimanche 30 juin sera présidée par Mgr Jean-Pierre Delville, en présence de Damien de Laminne de Bex, Lieutenant de l'Ordre équestre du Saint-Sépulcre pour le Royaume de Belgique, et d'une délégation de l'Ordre.

✍️ Sophie DELHALLE

Rendez-vous le dimanche 30 juin à 15h30 au cimetière de l'église de Saint-Gilles pour la procession des reliques avant la messe.

PÈLERINAGE LIÈGE À LOURDES

Baudouin Charpentier passe le flambeau

Cet été 2024, Baudouin Charpentier passera officiellement la main à Gaby Pinckers pour la coordination du pèlerinage Liège à Lourdes.

Aujourd'hui, 600 pèlerins valides et moins valides prennent chaque été la route de Lourdes pour se resourcer et se retrouver. Les équipes organisatrices ont à cœur de donner de la place aux jeunes qui accompagnent les personnes plus âgées. "On leur donne

des responsabilités et ils s'investissent dans leurs tâches, des groupes de musique se sont même formés pour Liège à Lourdes. Chez les jeunes, le pèlerinage éveille des vocations comme infirmiers ou encore instituteurs", raconte Baudouin Charpentier.

Des souvenirs gravés

Liège à Lourdes, c'est avant tout de la joie et de vrais liens qui se créent. Une joie des retrouvailles qui marque Gaby Pinckers à chaque pèlerinage. "En attendant le train, sur le quai, il y a toujours de l'ambiance, tout le monde chante et danse, c'est comme si on ne s'était jamais quittés."

Et de même, pour Baudouin, chaque année revenir à Lourdes c'est revenir à la maison. Pour lui, ce pèlerinage est un phare dans l'année. "Chaque pèlerinage m'apporte de nouvelles choses, la paix, des relations, des rencontres, on permet de des personnes malades ou âgées de sortir de l'isolement, de briser leur solitude et les jeunes gardent souvent contact avec celles-ci après le pèlerinage", nous explique-t-il.

"Un bon duo"

Coordinateur depuis vingt ans, Baudouin garde en mémoire de plus lointains souvenirs encore du pèlerinage. "Je suis tombé dedans quand j'étais petit." Pour sa part, Gaby a été hospitalière pendant

environ dix ans. Depuis septembre 2023, elle a pris la relève comme directrice du pèlerinage mais pourra toujours compter sur le soutien de Baudouin.

Il était important pour ce dernier de choisir une personne qui a vécu le pèlerinage de l'intérieur depuis de nombreuses années. "Il est bon de passer la main et d'accueillir de nouvelles idées, nous formons un bon duo avec Gaby, on se complète", souligne Baudouin. Avant d'accepter cette nouvelle mission, Gaby a beaucoup réfléchi. "Le pèlerinage m'a apporté tellement et j'avais envie de franchir un nouveau pas. De plus, je connais les équipes et je sais que je ne serai jamais seule dans mon nouveau rôle."

✍️ Aurélie HAVELANGE

Liège à Lourdes: Du 16 août au 22 août avec comme thème:

"Tu es né pour la route".

Renseignements et inscriptions: 04/252 96 40 – envoi par la poste rue de Séllys 24B, 4000 Liège info@pele-liege.be

